

Communiqué de presse

4 novembre 2014

Valais

Le laboratoire de la mobilité est lancé

Après la signature d'une lettre d'intention en juillet dernier, cinq partenaires clés du monde politique, économique et académique en Valais ont concrétisé aujourd'hui à Sion le lancement du laboratoire de la mobilité. Le canton du Valais, la ville de Sion, l'EPFL, la HES-SO Valais-Wallis et La Poste Suisse SA unissent leurs compétences afin d'imaginer, développer et tester des solutions innovantes en matière de mobilité.

Le 4 novembre marque la date du lancement du laboratoire de la mobilité pour une durée de cinq ans. Avec la signature d'un contrat-cadre, ces cinq partenaires poursuivent le même but: développer des synergies interdisciplinaires autour de la mobilité et disposer d'une vitrine d'expérimentation et de mise en œuvre de nouvelles solutions dans ce domaine à des fins publiques.

Premiers projets en phase de lancement

Le laboratoire de la mobilité démarre avec la phase de lancement d'une série de quatre premiers projets (cf. annexe ci-jointe). Le premier consiste à établir une typologie des comportements de choix de mode(s) de transport dans l'agglomération de Sion et ses environs. Il s'agit d'obtenir une vue d'ensemble des pratiques de mobilité sur le territoire afin de mettre en œuvre des mesures alternatives à la voiture. Le deuxième projet vise à développer une solution d'e-ticketing (billet électronique) novatrice basé sur les Smartphones et la technologie WiFi. L'utilisateur pourra voyager sans acheter de titre de transport sachant que la prestation lui sera facturée après coup. Le troisième projet vise à développer des solutions intelligentes et innovantes afin d'optimiser la gestion et les performances de système de mobilité partagée. Sur la base du réseau de vélos en libre-service de la ville de Sion, il s'agit de développer des nouveaux outils de planification, gestion et interfaces clients pour une meilleure utilisation du système.

Enfin, le quatrième projet consiste à développer le covoiturage comme complément à l'offre de transport traditionnel, principalement dans des régions faiblement desservies.

Contacts

Service de presse CarPostal Suisse SA	058 338 57 00 infomedia@carpostal.ch
Jacques Melly, conseiller d'Etat, Canton du Valais	027 606 33 00 jacques.melly@admin.vs.ch
Christophe Clivaz, conseiller municipal, Ville de Sion	079 374 51 78 c.clivaz@sion.ch
Anne-Muriel Brouet, responsable Communication Centre de Transport de l'EPFL	021 693 24 42 anne-muriel.brouet@epfl.ch
Xavier Bianco, Responsable Communication, HES-SO Valais-Wallis	027 606 85 76 xavier.bianco@hevs.ch

Photo: Une photo des partenaires du laboratoire de la mobilité, lors de la signature du contrat-cadre, sera en ligne le 4 novembre dès 17h30 sous le lien suivant :

www.carpostal.ch/media

Annexes :

- Les quatre premiers projets du laboratoire de la mobilité
- Le fonctionnement du laboratoire de la mobilité